

静岡県の企業が強みとするモノづくりの技術を医療関連機器の製造に生かそうとする動きが強まっている。円高や新興国との台頭で空洞化の懸念が高まる中、成長分野となり得る医療への参入意欲は強い。規制のハードルが高い分野だけに、県も積極的に支援する構えだ。

本清一准教授。技術者は光ディスク検査装置メークのパルステック工業と、ソフト開発のアメリカの社員。いずれも浜松市に本社を置き、光や画像処理の技術に精通している。12年3月までに医療機器としての

認可を得ようと内視鏡ナビの最終調整に余念がない。こうした医工連携プロジェクトはさらに盛んになりそうだ。その拠点が同医大で3月末に完成予定の2棟の研究棟。がんの診断・治療に使う電子放射断層撮

影装置(PET)や関連機器・技術の開発をめざす。後にPETは放射線を光信号に換えて輪切り画像にするイメージング(撮像)技術を用いており、県西部の企業が蓄積した光技術を生かすことができる。県も支援だ

「医療健康産業」に4千億の経済効果をもたらすことを目標にしている。

のメーカーで、ファルマバー
レーの登録企業だ。

車はガソリン、ハイブリッド、電気と変化している。部品メーカーも既存の技術を生かしつつ変わっていかないといけない」と語る。

内視鏡ナビ開発

2010年12月下旬 浜

2001年12月下旬、浜松医科大学の光量子医学研究センターの一室。医師1人と技術者4人が集まり、精密機器の動作確認にあつた。患者の鼻から入れた内視鏡の位置を画面に表示する「内視鏡手術ナビゲーター」の開発現場だ。

ズームアップ
静岡

光関連・画像処理・精密ねじ…

モノ作りの技 医療に活用へ

2011.1.20日経新聞掲載



発が進む（写真左は山本准教授）

県も産学との連携強化

トに登録し、すでに30製品以上が誕生している。12月中旬、全国の医療機器メーカーと県の中小企業を結びつける「ビジネススマッチング展示会」が東京都内で初めて開かれた。出展企業の一つか、東海部品工業（沼津市）は精密なじmeyeーー。自動車用が主でだが、医療用も生産。△静岡支局長 松野哲朗

スマッチングの狙いだ。出展企業の一つ、東海部品工業（沼津市）は精密なじmeyeーー。自動車用が主でだが、医療用も生産。△静岡支局長 松野哲朗

スマッチングの狙いだ。
トに登録し、すでに30製品以上が誕生している。12月中旬、全国の医療機器メーカーと県の中小企業を結びつける「ビジネススマッチング展示会」が東京都内で初めて開かれた。出展企業の一つか、東海部品工業（沼津市）は精密なじmeyeーー。自動車用が主でだが、医療用も生産。△静岡支局長 松野哲朗

スマッチングの狙いだ。
トに登録し、すでに30製品以上が誕生している。12月中旬、全国の医療機器メーカーと県の中小企業を結びつける「ビジネススマッチング展示会」が東京都内で初めて開かれた。出展企業の一つか、東海部品工業（沼津市）は精密なじmeyeーー。自動車用が主でだが、医療用も生産。△静岡支局長 松野哲朗

との連携強化
んセンター（長泉町）を中心とした医療の現場で、どんな製品が必要かを探り、地元企業や提携大学を結び、つけて開発する。医療健康産業への関心が高い県内企業約180社がプロジェクト「地域連携強化」との連携強化
るが高い。「県内企業が蓄積したモノづくりの技術を生かし、医療機器メーカーへの部品・部材の供給から、始めてはどうか」（植田勝智）、アルマーレセンター副所長）というのがビジネスは、「東部の成果を全県に広げて開拓（こうたく）」（ケア製品は、全国のがん診療拠点病院300ヵ所以上の売り場で販売されている。タウズ（沼津市のインフルエンザ診断キットは09年の新型インフルの流行で30万人分以上が売れた。県は「東部の成果を全県に広げて開拓（こうたく）」（ケア